

lean Castex avec les viticulteurs et les représ de agricole à Montredon-des-Corbières dans l'Aude

« Une vraie prise en

Jean Castex : « On est a pour faire face >>

Dernière étape à Estage

dans les Pyrenees

ESTACEL (P-O)

igne face au changement cli

que les différentes collectivi-tés territoriales pourront abon-der ce fonds de soutien comme l'a confirmé Jean Castex, accompagné à Estagel pa la présidente de Région, Ca role Delga, la présidente du Département, Hermeline Mal herbe et le président de la perdu en quelques heur toute une année de trava que extraordinaire dans l'Hérault et l'Aude, Jean Castex s'est rendu à Estagel à la rende grâce », a témoigné direc-tement un viticulteur auprès arrondit les angles pou sortir, mais là, c'est le contre des viticulteurs q dans la nuit du 7 au 8 avril o parcelles entièremen tées par cet épisode teur tout autour des communes d'Estagel, de Latour-de-France et de Montner. À noter de nombreux professionnel ont été touchés dans ce sec du Premier ministre alors qu « Cela fait des années que Après avoir visité plusieurs nauté urbaine de Per-

pour la recherche et l'innovation Mais au-delà de ces aspects financiers, le Premier ministre a

souhaité adresser quelques si-gnaux clairs à destination d'une profession en première

pour des hammes et des fem-mes qui n'ont jamais man-qué aux Français pendant la crise sanitaire. L'État est au surances – seulement 15 à 20 % des viticulteurs sont assurés contre le gel – Jean Castex a promis des aides rapides. «La solidarité nationale, elle massif qui s'inscrit dans u logique de transformatic à ce changement climatique dre le Conflent, en l'occur-rence Vinça et Eus, pour les aspects psychologiques J'appelle ainsi à la plu grande vigilance sur le vole profonde. Mais nous veille rons aussi à court terme su rendez-vous et on est là pou faire face. Il y a un effor s'exprime d'autant plus for en avouant vouloir se penches sur les problématiques des as des enveloppes pour la recher che et l'innovation dans le ca dre du plan de relance ». Tou sodes de gel intense ces dix irel afin d'ess », a détaillé le Pr

compte de notre poids

MONTREDON-DES-CORBIÈRES

ont affiché leur soulagement. Ce n'est pas Dans l'Aude, les acteurs de la filière viticole la résolution de la crise. victoire mais un tout premier pas vers Témoignages

President national des Vignerons Indépendants Jean-Marie Fabre, sident national des



fre d'affaires important, le maintien des salariés, des engagements, des encours, etc. Et ensuite, il y a la partie administrative, technique. Là, en échangeant avec le ministre de l'Agriculture Julien Denormandie, que je connais forcément beau-Je salue les annonces faites par le Premier ministre qui sont dans la lignée des propositions et de l'attente. Il y a plusieurs vomis en œuvre, il va y avoir de la mécanique d'adaptation, et des dispositifs comme le chômage partiel et les PGE qui vont delets dans les annonces et la de-mande professionnelle : il y a l'urgence, pour répondre éco-nomiquement aux difficultés de chaque entreprise, à leur capa-cité de passer une année 2021 amputée d'un potentiel de chifune prise en compte de ce se teur à la hauteur de ce qu'il pès coup mieux, on voit que, une fois que les plans massifs seront

président du Syndicat des vignerons de l'Aude Il s'agit d'un premier pas. Dans l'Aude, on évalue entre 30 et 40 % de pertes de volumes, soit autant de pertes financières. Il noire de leur vie professionnelle. Maintenant, il faut étudier ces mesures à fond et surtout en dé-battre. Dès lundi, j'entame une va falloir compenser. On sai aussi que le système assurantie fonctionne à des endroits et pa à d'autres. À chaud, je pens Frédéric Rouanet, Aussi, je veux dire qu'on ne peut plus imposer des schémas con après les crues de 1999, le gel de 2012 ou encore la grêle de 2014 que les mesures annoncées pe vent permettre aux vignero reaux aux gens de la terre, qu eux connaissent le terrain. Par à de nouvelles visions. On l'a vi ritoires. Puis, le 22 avril, nous participerons à une cellule de crise en préfecture. Concernant de survivre à l'année la pl fois si on écoutait les technocra-tes de Paris ou de Bruxelles, on toutes les ca l'après, j'ai l'habitude de dire que outirait à de vraies catastro

Philippe Vergnes, président de la chambre d'agriculture de l'Aude



positif. D'autant que la réaction de l'État a été rapide. Le sinistre a eu lieu le 8 avril et neuf jours teurs au titre du dispositif des calamités agricoles qui sera por tée jusqu'à 40 % pour les pertes l'indemnisation des arboric à Montredon dans les vignes profiteront d'un soutien excep tionnel similaire. C'est donc trè aujourd'hui couvertes par ce ré gime de calamités agricoles, no plus tard, le Premier ministre est tamment les viticulteurs, et qu autres filières qui ne sont p annonces vont dans le b

Alexandre They, président des Vignerons indépendants de l'Aude



Ce sont les annonces qui rejoi-gnent les attentes du terrain, les attentes de ceux touchés par ce terrible épisode climatique qui est venu réduire à néant tant d'efforts des vignerons. Il faut

émotionnel que financier. Et d'entendre ces annonces qui sont à la mesure de ce que l'on rappeler que les vignerons sont très éprouvés, tant sur le plan tradionnel que financier. Et teur de l'événement climatique. Je pense à l'aide forfaitaire ba-sée sur la perte de chiffre d'afentreprises en aval de ces filières et qui sont impactées par l'absence de récolte à condition solidarité mis en place pour la crise sanitaire. Sans oublier que faires mensuel qui sera accor-dée sur le modèle du fonds de Ludovic Roux, vice-président de Coop ce fonds sera aussi ouvert aux attendait, ça fait du bien. Le gou vernement s'est montré à la hau attendait, ça fait du bien ner ou à transformer. France Occita

de vignerons, nous investissons pour l'avenir. Maintenant, on va pouvoir avoir recours au chô-mage partiel pris à 100 %, on va avoir l'autorisation exception-Le Premier ministre a annoncé 1 milliard d'aides, or on sait déjà que l'Occitanie à elle seule au-rait besoin d'1,5 M€.Nous voution est de sauver le maximum culteurs, que les jeunes gardent le moral. Le rôle de la coopérasition où nous avons vu revenir des installations de jeunes agrinelle par le Haut Conseil lons, dans cette période de tran



Le pari sur l'avenir

Un trésor, ça se protège. Meurtris par le pire coup de gel depuis quarante ans, nos agriculteurs en savent quelque chose. En dix jours, nombre d'entre eux ont recensé des pertès considérables. Le milliard d'aides annoncé par le Premier ministre hier lors de son déplacement ne viendra pas compenser l'ensemble de ces dommages irréparables mais il permettra d'assurer le quotidien avant d'envisager la suite. Un futur que les agriculteurs ne peuvent imaginer totalement serein bien sûr, mais c'est un futur tout de même. C'est d'ailleurs le message de Jean Castex. Soutenir pour permettre aux exploitants de poursuivre leurs activités. Soutenir pour favoriser l'installation d'une nouvelle génération inquiète des contraintes, des catastrophes et des aléas. Soutenir car ces femmes et ces hommes sont